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郑州县市 A17

□晚报记者 袁建龙 通讯员 欧阳文权

本报讯 “困扰俺10多年的问题解决了，俺干
啥都比以往有劲头了。”登封市君召乡海渚村村民
林点说的是家里的宅基地纠纷一事。原来，林点
与邻居存在宅基地权属纠纷长达11年之久，曾
多次上访告状，登封国土局局长高玉杰得知情况
后，多次实地调查了解，并对此案件进行了6个多
小时的公开听证，最终使林点满意地接受了处理结
果。这是登封市国土局领导带头接访，畅通群众
诉求渠道，有效化解疑难信访案件的一个缩影。

去年 10月份以来，该局对长达 5年以上的
历史遗留的疑难案件分类梳理，针对案情逐个
分析研究，落实“一案一策”措施。局长高玉杰、
书记耿三有和其他班子成员带头分包案件，限
期予以解决，确保件件有着落，事事有结果。

该局把信访接待大厅从局机关院内搬到局
门口，并设置局长信箱，方便群众反映问题。每
天安排一名班子成员在信访接待大厅公开挂牌，
及时接待和解决群众反映的信访问题。

对长期未能解决、案件当事人不服国土部
门处理意见的案件，他们邀请市人大、市政协、

市纪委等部门参加，让信访人当场阐述自己的
理由，各方人员现场辩论，公开、公正、公平地提
出最终的解决方案。该局对嵩阳办事处苹果园
居委会赵某、王某互相反映的长达12年的多占
宅基地问题，进行了长达 4个多小时的公开听
证，使这一问题得到了妥善处理。

截至目前，该局共受理群众来信来访、接待
群众187起、439人次，上级交办的47起疑难案
件和排查出的 13起影响稳定的信访案件已全
部办结完毕，办结率 100%。与去年同期相比，
该局信访量下降40%左右。

巩义米河镇评选“城乡居
民养老孝星”
□晚报记者 周炜卿 通讯员 新瑞

本报讯 巩义市米河镇近日在全镇开展了
“城乡居民基本养老保险十位孝星”评选活动。

凡年龄在18周岁以上的该镇居民，家庭
关系、邻里关系和睦，孝敬父母，特别是在城
乡居民基本养老保险工作中，主动为长辈缴
纳养老保险费，具有影响力的孝顺子女，由村
推荐和群众自荐的方式报名参评。最后通过
公众投票、评审委员会评审的方式确定。镇
政府将对孝星们披红戴花，每人颁发奖金
1000元。

中牟白沙重金征集新春联
□晚报记者 杨新民 通讯员 张效强

本报讯 中牟县白沙镇从昨天开始，面向
海内外楹联家及楹联爱好者，征集一批富有时
代特色、弘扬社会正气、反映白沙镇新貌的春
联，特等奖奖金1000元。

这次征集的对联以10~24字为宜，同一作
者投稿最多为3副，截稿时间为11月30日。

独自登嵩山赏红叶，迷路又遇到狼

10月19日下午6时许，登封市公安局少林派
出所和林场派出所先后接到110指挥中心指令：
一名叫马晓晓（化名）的女子报警说，中午两时许，
她独自一人登嵩山，在山顶一大片艾草地里迷
了路，让她非常害怕的是，有一只野狼就在她旁
边的林子里出没，眼看天色已黑，而且将要下
雨，她躲在一人深的艾草丛中偷偷地报警。

根据马晓晓在报警时叙述的情形，林场派
出所所长郭俊朝推测，马晓晓迷路的位置很有
可能是在嵩山五花坪。五花坪与三皇寨中间隔
一大峡谷，海拔1000多米。从少林寺到五花坪须经
过夹脚壕、石头山和板栗林，约10公里的山道。少
林景区护林员吕江涛和温俊涛毛遂自荐做搜救
向导，少林派出所民警与林场派出所民警在向导
的指引下，分成两路上山，直奔五花坪汇合。

搜救人员一路走一路喊，为女
子壮胆

马晓晓说她不敢擅自挪动位置，一是怕惊
动身旁林子里的野狼，二是因为一挪动小灵通
就没了信号。她只发短信，不敢说话。救援人
员也只好边走边以短信方式与马晓晓联系。民
警张晓辉拿着喊话器，不停地喊着：“马晓晓，不
要惊慌！我们来了！”

郭俊朝说，喊话的作用不但可以稳定马晓
晓的心理，消除她的不安，增强她的勇气，而且
可以最大程度地震慑林子里的野狼。他们一路
寻找一路与马晓晓互通短信，双方共发了30条
短信，就是靠着这些短信和轮换喊话，深夜 11
时许，救援人员顺利地找到了被困在五花坪的
马晓晓。

“我有一种死里逃生的感觉”

惊魂未定的马晓晓讲述她被困五花坪的惊
险遭遇：“我正打小灵通报警，看见一只狗站在
距离我四五米远的地方看着我，我心想这么高
的山上怎么会有狗？又没有住山民，那条狗看
了我一会儿，然后慢吞吞地进了林子。看见它
转身离去时垂下的尾巴，我突然打了一个激灵，
那不是狗！是狼！当时吓得我两腿都软了，小
灵通也不敢打了。”

马晓晓在郑州做电脑生意，本来约好一块
登嵩山赏红叶，可男友临时有事不来了，马晓晓

只好独自登山，一路走一路玩，不知不觉周围一
个人也不见了，在一大片艾草丛旁，她才确定自
己迷了路，打电话报警时又遇见了野狼。马晓
晓说：“我有一种死里逃生的感觉。”

护林人说，山高林密处可能有狼

护林员吕江涛和温俊涛介绍说，嵩山五花
坪一带有野狼出没，前段时间还曾经有当地山
民在三皇寨捉住过狼崽。

他们说，嵩山早些年狼很多，但是上个世
纪80年代时，许多人拿着猎枪上山打狼，后来慢
慢就没有了狼的踪迹。马晓晓见到狼的地方是
五乳峰，这一带是山林地带，又没有开发过因而极
少有人上山，植被较好，很适合动物生长。今年有
当地人上山采药说是听到狼叫，也有人说是见过
狼，但一晃就没了踪影，他们一直是半信半疑
的。马晓晓和狼又是这么近距离的接触，应该
没有错，就是狼。因为狗不会到没有人烟的地
方去，这里山高林密，一般的狗是无法生存的。

女游客嵩山上报警：有狼！
嵩山到底有没有狼，听听护林员咋说

前日，郑州27岁的女子马晓晓（化名）
独自游嵩山时迷路，正在报警时，发现有
一只野狼正对她虎视眈眈……她躲藏在
艾草丛中，发短信引来救援人员。经过5
个多小时的紧张营救，昨日凌晨时分，马
晓晓被安全地送到等候在少林寺山门前
的亲人跟前。

晚报记者 袁建龙 通讯员 张朝晖 文/图

“以药控税”荥阳地税控
出税款百万元
□晚报记者 王战龙 通讯员 薛新瑜 黎梦缘

本报讯 对偏远山区的石料税务如何监
管？荥阳地税局独创新招——核算企业使用
的炸药量以确认生产规模的办法，对该市南
部山区石子、石灰行业进行税收控管，控出税
款百万元。

据了解，荥阳市石子、石灰行业主要集中
在该市交通不便的南部山区，大部分生产单位
都是个人承包经营，分布零散，且账制不健全，
生产经营状况难以监控。荥阳地税针对这一
现状，积极与当地政府、协税、安全、公安、电力
等部门协调沟通，对该行业各项涉税数据进
行重新调查核实，并利用该行业需要的炸药
要通过公安部门批准发放这一环节，在以往

“以电核税”的基础上，采取“以炸药控税”办
法，核定其应纳税税额。

据统计，截至目前，该局入库石灰石资源
税共计154万元，同比增长89.6%。

搜救人员艾草丛中找到惊魂未定的马晓晓搜救人员艾草丛中找到惊魂未定的马晓晓


